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12月  モニターレポート 担当出張所  毛馬出張所 

担当区間 淀川下流左岸  

JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋 （左岸 8.8～12.4km） 

モニター実施日時  令和元年12月29日（日）10時頃～14時頃 

天  候 晴れ  

（見出し） 

JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋 （左岸 8.8～12.4km）についてモニターしました。 

担当区間の美しい風景、ゴミ投棄、不法占用工作物、河川内の動物、河川内の植物について報告致します。 

（内容） 

1.菅原城北大橋付近 

いつもの菅原城北大橋下のゴミ箱です。以前あった放置自転車が撤去されており、非常にスッキリとして綺麗で

す。他に目立ったゴミもなく、とても衛生的に感じられます。地面に目を移すと護岸工事のプレートが埋め込ま

れておりました。昭和42年3月竣工と刻まれております。とても長い年月を感じられないほどにまだまだ現役で

す。 

  

 

正月休みに入ったこともあるのでしょうか、釣り人やジョギングをする人が河川敷を行き交っています。今日は

12月とは思えない陽気の良さで、鳥達も気持ちよさそうにワンドの中を泳いでます。 

  

 

いつもこのあたりで見かける大型の鳥です。釣り人から釣った魚をもらっていました。そのため、釣り人のそば

に寄ってくるようです。 
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2.城北ワンド内について 

冬になって雑草がかなり減ったため、工作物の概要がかなり分かるようになってきました。土手の上から撮った

施設の全景と、入り口の扉です。畑と倉庫を備えかなり本格的な作りです。 

 

  

 

今日はワンド内でかなりの人が釣りを楽しんでいました。ゆえにゴミ箱にはゴミが溢れています。ゴミ箱付近に

ゴミを投げ捨てる釣り人がいました。ゴミ箱を撤去してもいいのではと感じました。 

  

 

3.ワンド内の畑、工作物について 

全体像がかなり見えてきました。畑、倉庫、休憩スペースなどがあり、いずれも塀で囲まれております。かなり

の長期間を経て作成されたものと推測されます。 
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4.城北ワンド内の植物について 

雑草の伸びも収まり、ススキもやや元気がなく頭を垂れてきました。他にはススキより更に高くまで伸びる雑草
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もあります。すすきの向こうに見えるおおさか東線の鉄橋がいい雰囲気を醸し出しています。 

  

 

  

 

  

 

5.城北ワンド内の動物について 

今日はいつにも増して水鳥が群れをなして水路を泳いでいました。何匹かの鳥は餌を取るために、冷たい川の水

に潜ることを繰り返していました。 
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名前は分からないですが、見事な白い色をした鳥が空中を旋回しながら飛行を繰り返していました。風を受けて

飛び回る姿は爽快です。 

  

 

6.毛馬こうもん手前の広場について 

おおさか東線の鉄橋を過ぎ、毛馬こうもん手間あたりの場所ですが、ある区間だけ雑草が刈り取られ、何本かの

木も伐採されていました。何か施設を作るのでしょうか？雑草を刈り取るのは致し方ありませんが、木を何本も

伐採される姿を見るのは気が引ける思いです。 

  

 

7.阪急千里線の高架下について 

高架の塗装の塗り直しのため、工事施設ができております。このあたりはあまり人は多くありませんが、雰囲気

の良い花壇などがあり、雰囲気はとても良いです。 
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河川内はどこもゴルフ禁止ですが、ゴルフボールを使用したアプローチの練習をしている方が数名おりました。

事故の原因にもなり、危ないので控えたほうが賢明です。 

  

 

8.JR京都線手前について 

いまだ工事中のため、ここから先は進むことができません。前回のモニターの際に、アスファルトを剥がしてい

た土手の反対側の道路には大きな土のスロープができていました。これからどのように変化していくのでしょう

か楽しみです。 

【通行止め区間の入口】               【上から見た通行止めの全景】 

  

 

【土のスロープ】 
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以上   

 

 

（意見・感想・処置等） 

１２月のレポート、ありがとうございます。 

６．桜宮高校付近で高水敷の除草等を行っている部分は、「防火帯」といって火災が発生した場合に延焼を 

防止する目的で除草を行っているものです。毛馬出張所管内では、例年この時期に毛馬地区と太子橋地区で 

防火帯除草を実施しています。 

この他、成長した樹木が流水阻害となり洪水時の水位上昇に繋がる恐れがある場合など、河川管理上の必要が 

ある箇所については、環境にも配慮しながら樹木伐採を実施しています。 

８．JR上淀橋梁の上流側では坂路の造成工事を行っておりますが、１月以降に新たな工事を実施することと 

なっており、長柄橋下流～常翔学園グラウンド手前にかけて河川敷内道路を工事用大型車両が多数通行します。 

 ご不便をおかけすることもあるかと思いますが、ご理解とご協力の程、よろしくお願い致します。 

それでは、次回のレポートもお待ちしております。 

 

 

 


